
会 議 録

令和元年８月２９日

福祉部こども課少子化対策係

会議名称 令和元年度第２回渋川市子ども・子育て会議

開催日時 令和元年８月２８日（水）午後４時～午後５時１０分

開催場所 渋川市役所 第二庁舎 ２０３会議室

出席者 委員 １７名

事務局 福祉部長、こども課長、少子化対策係長、少子化対策係員２名

配付資料 別添のとおり

会議次第 １ 開会 前田副委員長

２ 挨拶 齋藤委員長、諸田福祉部長

３ 議事 （１）第２期子ども・子育て支援事業計画骨子案について

（２）第２期子ども・子育て支援事業計画策定スケジュールについて

（３）「伊香保保育所」及び「かに石幼稚園」の認定こども園への移行について

４ 閉会 前田副委員長

結果概要 ○第２期子ども・子育て支援事業計画策定関係

民生委員の項目について、主任児童委員との連携を図る記載を。

保育サービスについては、保育士の処遇改善を記載できるか検討。

○公立保育所及び幼稚園の認定こども園への移行関係

かに石幼稚園については、施設の統合は土俵にも上がっていない。

当面の方向性としては、児童数の確保を図っていくこととする。
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資料に基づき、（１）～（２）まで一括説明

子育てサロン（Ａ）と（Ｂ）の違いは？

（Ａ）は民生委員児童委員協議会が実施し、市内で９ヶ所で行われ

ております。（Ｂ）は中央公民館の施設の一部を開放して実施してい

る事業になります。

大まかには、ショートは日中、トワイライトは一泊のイメージです。

計画案については、分かりやすく記載したいと思います。

基本目標３については、殆ど学校教育に係る項目であるが、学校教

育との連携を図る内容で良いか。

また、キッズゾーンとキッズガードの内容を教えて欲しい。

学校教育に係る項目は、学校教育との連携を図るものであります。

キッズゾーンについては、子どもの安全対策として、案内看板等を

設置するエリアです。園の半径５００メートル程度を想定していま

す。キッズガードは、子どもの園外活動を見守る人です。

「児童館の充実」とあるが、わかば児童館を指すのか。

わかば児童館を指します。子どもの活動の充実という面から、補助

金を交付しています。

児童館については、伊香保の世代間交流館も同一の位置づけになり

ますので、項目としては整理を図りたいと思います。

新たな児童館を作るということではないということでしょうか。

そうです。

「保育士の資質向上」の具体的な内容とは。

具体的な内容については計画案の内容になるので、次回の会議で提

示したいと思います。
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「マタニティマークの周知」の削除については、どのような理由か。

また、児童虐待防止の充実において、主任児童委員と家庭児童相談

員の連携については、位置づけられるか。

マタニティマークの周知については、一定の周知が計られたことか

ら、記載について削除しました。

主任児童委員と家庭児童相談員の連携については、計画案の中での

記載を検討したいと思います。

保育士に対する処遇については、改善が図られるように計画の中に

位置づけることができるか。

保育所等についても、公立と民間の違いがある中で、公立について

は、市の職員でもあるので、処遇改善については、盛り込める内容

があれば、検討したいと思います。

資料（３）について説明

かに石については、児童数より先生が多い状況の中で、施設の統合

を進めた方が良いという考えもあるが、市議会などでの経過は。

先生は１０人という形ですが、うち２人は週一、月一の勤務という

状況です。

これまでの経過としては、かに石については、認定こども園に移行

し、児童数の確保を図るという形で、市議会に報告しております。

地域住民に知らせて子どもを募集するのはいつ頃か。

７月に伊香保、小野上各地区で説明会を実施し、９月から募集を実

施する予定です。

小野上（かに石）については、子持と統合する話し合いも進めた方

が良いとは思うが。
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小野上地区については、小学校と幼稚園の存続を強く望んでいるた

め、幼稚園の統合については土俵にも上がっていない状況です。地

域の方からも、説明会を実施した中では、積極的に取り組んで頂き

たいという意見から、認定こども園移行に取り組んでいる状況です。

赤城の場合は小学校や幼稚園の統合などを進めたが、持続可能な社

会の実現に向けて、執行部と議会で広く連携して考えていけないか。

伊香保、小野上については、一つしか施設がないが、その他の地区

については、公立・民間の幼稚園、保育所が設置されており、それ

ぞれの役割を持って教育・保育に取り組んでおります。今後の児童

数を考慮しつつ、それぞれの役割を明確にした上で、施設のあり方

について慎重に検討したいと思います。

（終了 １７：１０）


